

## Superávit de 636 mdd en la balanza comercial, en marzo (El Financiero 24/04/08)

Superávit de 636 mdd en la balanza comercial, en marzo (El Financiero 24/04/08) Arturo Robles / Ari Audi Jueves, 24 de abril de 2008 Crecen 15.7% las ventas al exterior. Es el mejor resultado en los últimos 11 años. Se disparan 57.6% las exportaciones petroleras. La balanza comercial del país registró en marzo un superávit de 636 millones de dólares, el mejor resultado en el intercambio mercantil para un mes similar de los últimos 11 años, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El saldo reportado fue contrario a las expectativas del mercado, cuyas estimaciones eran de un déficit de alrededor de 850 millones de dólares. No obstante, el comportamiento favorable estuvo influenciado por menos días hábiles por la temporada vacacional de Semana Santa y un aumento de las exportaciones petroleras. En marzo, las exportaciones totales sumaron 25 mil 62 millones de dólares, 15.7 por ciento más en comparación con igual mes de 2007, aunque ligeramente menor a los incrementos de 16.9 y 16.5 por ciento de enero y febrero. A su vez, las importaciones ascendieron a 24 mil 426 millones de dólares, 10.8 por ciento más que en igual mes del año anterior. Las exportaciones petroleras se ubicaron en cuatro mil 983 millones de dólares, un aumento anual de 57.6 por ciento, y el incremento más elevado para un mismo mes desde 2000. Mientras, las ventas al exterior de petróleo crudo se incrementaron 59.5 por ciento y totalizaron cuatro mil 447 millones de dólares, monto que representó 89 por ciento de las exportaciones petroleras totales. El valor de las ventas del crudo fueron superiores en mil 658 millones de dólares en comparación con las de marzo del año pasado, debido a que el precio promedio de referencia de la mezcla mexicana de exportación se ubicó en 88.09 dólares por barril. El precio del energético mexicano en los mercados internacionales alcanzó un nuevo máximo histórico, y fue superior en 37.6 dólares con relación a su cotización de marzo de 2007. Y aunque el precio del crudo muestra cifras sin precedente, el volumen exportado disminuyó 8.6 por ciento en términos anuales, al pasar de mil 782 millones de barriles diarios en marzo de 2007 a mil 628 millones en igual mes de 2008. Las exportaciones manufactureras sumaron 19 mil millones de dólares, cifra superior en 8.1 por ciento en términos anuales, y una participación de 76 por ciento en los envíos realizados al exterior. Cabe destacar que el crecimiento de las manufacturas fue el más reducido desde junio de 2007, aunque la demanda de productos mexicanos superó las expectativas del mercado, que consideraban una tasa negativa de 2.1 por ciento. Las exportaciones agropecuarias y de la industria extractiva reportaron avances mixtos. En las primeras se reportó un aumento anual de 25 por ciento, con 947 millones de pesos de las exportaciones totales. En el primer trimestre del año, la balanza comercial observó un déficit de tres mil 547 millones, cifra 45 por ciento superior a la del mismo periodo de 2007. Las exportaciones se ubicaron en 70 mil 126 millones de dólares, un aumento anual de 16.4 por ciento y superior al avance de 2.4 por ciento del año pasado, mientras que las importaciones ascendieron a 73 mil 673 millones, un alza anual de 17.5 por ciento. Desaceleración leve Banamex destacó el crecimiento de 8.1 por ciento en las exportaciones manufactureras versus el estimado de la firma (menos 2.1 por ciento), lo que implica un mejor desempeño de las ventas mexicanas en el mercado de Estados Unidos. Ixe Grupo Financiero mencionó que los resultados confirman que hasta marzo la desaceleración en México había sido muy leve, pero que el desglose establece que a partir del segundo trimestre la economía doméstica resentirá la mala situación en EU. Alfredo Coutiño, economista senior para Latinoamérica de Moody's Economy, opinó que la esperada baja en los precios del petróleo en los próximos meses y el lento avance en el sector manufacturero, junto con la aceleración de las importaciones, impondrán presión adicional en la balanza comercial este año. Previó que hacia el cierre de 2008, el saldo comercial vuelva a terreno deficitario, para quedar en 13 mil 500 millones de pesos.